

FDP

Die Liberalen

Neuhausen am Rheinfall

EINGEGANGEN

19. April 2021

GEMEINDEKANZLEI

FDP.Die Liberalen
Neuhausen am Rheinfall
Peter Fischli, Präsident
Galgenbuckstrasse 3
8212 Neuhausen am Rheinfall

T +41 52 672 65 93
peterfischli@bluewin.ch
www.fdp-neuhausen.ch

FDP.Die Liberalen, Galgenbuckstr. 3, 8212 Neuhausen a/Rhf

17. April 2021

Herr Einwohnerratspräsident
Herbert Hirsiger
c/o Gemeindekanzlei
Zentralstrasse 38
8212 Neuhausen am Rheinfall

Kleine Anfrage an den Gemeinderat in Sachen COVID-19 und repetitives Testen

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident, sehr geehrte Dame und Herren Gemeinderäte

Seit Ende Februar 2020 sind bereits zwei Coronavirus-Wellen über uns ergangen. Neben dem Einhalten der verordneten Hygienemassnahmen des Bundesamtes für Gesundheit und dem Impfen wurden im Kanton Schaffhausen während drei Wochen im Rahmen eines Pilotprojekts repetitive Covid-19 Tests an Schulen und in Betrieben durchgeführt. Wichtige Erkenntnisse konnten gesammelt und Prozesse optimiert werden. Ab vergangenen Dienstag, 13. April 2021 können sich alle Betriebe und Institutionen des Kantons Schaffhausen für die regelmässigen Tests anmelden.

Um möglichst alle Ansteckungen mit dem Coronavirus zu erkennen und so die schrittweise Öffnung des gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Lebens zu unterstützen, sollen Personen ohne Symptome einen möglichst leichten Zugang zu Covid-19 Tests haben. Die Teststrategie des Bundes beinhaltet zudem seit dem 15. März 2021 das repetitive Testen in Schulen, Institutionen und Unternehmen. Das Pilotprojekt wurde in den vergangenen drei Wochen in je zwei Klassen der Kantonsschule und des Schulhauses Gräfler in der Stadt Schaffhausen, in einem Industriebetrieb sowie unter den Mitarbeitenden in einem Pflegeheim erfolgreich durchgeführt. Dadurch können nun die Massentests in weiteren Betrieben, Institutionen und Schulen breit angewendet werden.

Die Möglichkeit besteht für alle Betriebe im Kanton Schaffhausen, sich auf der kantonalen Webseite unter www.sh.ch/corona in der Rubrik "Alles rund ums Testen" für die repetitiven Massentests anzumelden. Mit der Umsetzung des repetitiven Testens hat der Kanton Schaffhausen die Hirslanden-Gruppe beauftragt. Dabei kommt die IT-Plattform «Together we test» zum Einsatz, die bereits mehrere Kantone nutzen.

Die Teilnahme an den repetitiven Tests ist freiwillig. Die Kosten werden vom Bund und Kanton getragen.

Gerne erlaube ich mir meine Fragen in Sachen **COVID-19 und repetitives Testen** in der Gemeinde Neuhausen am Rheinflall aufzuführen:

1. Wie weit sind die Neuhauser Schulen beim repetitiven Testen eingebunden?
2. Wie wird in den Altersheimen und bei der SPITEX das repetitive Testen praktiziert?
3. Wie praktizieren die Gemeinde und ihre Angestellten das repetitive Testen?
4. Wie wird berichtet falls asymptomatische Infizierte (Indexfälle) verzeichnet werden?
5. Kann sich der Gemeinderat vorstellen zu Handen des Einwohnerrates, anlässlich jeder ER-Sitzung, einen COVID-19-Lagebericht für Neuhausen am Rheinflall zu erstellen?
6. Kann sich der Gemeinderat vorstellen zu folgenden Berichtspunkten (bezogen auf die Gemeinde Neuhausen am Rheinflall) Stellung zu nehmen?
 - Geimpfte Personen nach Alter und Risikogruppen, Erkenntnisse, Massnahmen und Konsequenzen
 - Anzahl Tests seit der letzten Berichterstattung, Trefferquote, Erkenntnisse, Massnahmen
 - Härtefälle in der Gemeinde; Anzahl Privatpersonen/Betriebe, Erkenntnisse, Massnahmen und Konsequenzen
 - Wahrscheinliche Lage-Entwicklung; Begründung, Erkenntnisse, Massnahmen und Konsequenzen
 - Varia

Herzlichen Dank für die Beantwortung meiner Fragen.

Freundliche Grüsse

FDP.Die Liberalen
Neuhausen am Rheinflall



Peter Fischli
Einwohnerrat